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居委会十个人，六个是军嫂
燕文居委会被称为“军嫂居委会”，为给居民办事，军嫂们经常走部队“后门”
本报记者 林媛媛

居委会办公室

设在部队大院里
燕文居委会的办公面积超过

1000平米，办公室宽敞明亮。这幢
办公楼位于济南军区某部队大院
内，是部队为居委会特别提供的办
公用房。

“以前，我们居委会没有房子，
借用燕南社区的办公场地。”从
2009年燕文居委会成立开始，李长
芸就在这里工作，现在她已经是燕
文居委会的主任了。2011年，经过
燕山街道与部队的协调，部队决定
将刚刚建成的一栋楼的二楼1000
多平米的场地全部提供给居委会
作为办公用地。“我们居委会一共
10个人，6个人是军嫂，而且全都
是这个大院里的军嫂。”李长芸笑
着说，部队领导对这个情况也是了
解的，估计也不好意思拒绝。

居委会从来都是一天到晚人
来人往的，搬进了严禁外人出入的
部队大院，这可咋办公啊？“这个我
早跟部队打过招呼了，只要是来居
委会办事的，绝对不阻拦。”李长芸
告诉记者，这个大院其实是部队的
宿舍，再说居民来了都是直奔居委
会，不会给部队造成啥影响。

夫妻两地分居

军嫂带孩子工作
“作为军人的媳妇，军嫂最

大的痛苦就是两地分居。”在采
访过程中，居委会的军嫂们对这
个问题的回答惊人地一致。同样
是军嫂的李长芸告诉记者，因为
军人的工作经常调动，所以大部
分军嫂都得过几年两地分居的
日子。“我们居委会的军嫂年龄
最大的是我，年龄最小的韩丽红
才 28岁，她的孩子刚满 1岁。”

军嫂李梅芳说，孩子现在刚
上幼儿园，放学早，她又下不了
班，让孩子自己在家肯定不行，只
能让她到办公室等着。“不光我这
样，很多同事也都是这样。”李梅
芳介绍说，部队上的人来自五湖
四海，本地人很少，能有老人帮着
照看孩子的不多。“大点的孩子就
在这里做作业，小点的孩子就自
己跑着玩。”李梅芳笑着说，幸亏
咱这是部队大院，安全，不怕孩子
出啥事。

李长芸告诉记者，居委会的
工作性质跟其他单位不一样，只
要居民有事，不管啥时候找你都
得去。“有时候晚上来电话了，咋
办？也得去啊。要是实在找不着人
帮着带孩子，就只能带着孩子去
工作，这都是常有的事。”

为给居民们办事

军嫂走部队“后门”
6月 1日儿童节，部队幼儿园

搞联欢，燕文居委会的工作人员
集体去做志愿者。“给孩子们化化

妆，照看着不上台的孩子。”同样
是军嫂的刘朝晖表示，部队对居
委会的工作很支持，她们也想有
所回报。“再说，得跟人搞好关系，
以后找人家办的事多着呢。”刘朝
晖偷偷告诉记者。

“这个幼儿园是部队内部幼
儿园，按规定是不对外招生的，
可是我找到部队首长申请名额，
把社区十几个贫困家庭的孩子
都送了进来。”李长芸介绍说，这
个 幼 儿 园 的 条 件 好 ，老 师 水 平
高，关键是学费比较低。“现在社
会上的普通私立幼儿园一个月
动辄上千，贫困家庭的孩子哪上
得起啊？”

李长芸告诉记者，幼儿园
的 园 长 就 是 自 己 多 年 的 好 朋
友，再加上跟部队一些首长比
较熟，就“托关系走后门”把
这事给办了。

不光这一件事，刘朝晖告诉
记者，她们利用军嫂的身份办的
事多了。“楼上的活动室，本来是
退休军人的活动室，经过我们跟
部队协商，也成了我们居委会的
活动室，开个会办个活动啥的，就
用上了。”

“虽然我们的老公是部队的
人，但我们却是居委会的人。”李
长芸说，居委会的这几位军嫂平
时对工作都非常上心，遇到需要
她们托关系办的事，从来都不推
托。“当然了，这离不开部队对我
们工作的支持，我们非常感谢。”

槐荫区开展幼师消毒技能培训

本报 6月 4日讯 (通讯
员 崔洪春 记者 陈伟 )

为进一步加强托幼机构
的日常消毒工作，1 日，槐
荫区疾控中心来到礼乐佳
苑 幼 儿 园 ，对 全 体 教 职 工
进行了实用消毒技能的培

训。
疾控中心人员详细介绍

了消毒剂的正确选用、托幼
机构环境、物体表面、空气、
餐具饮具、个人生活用品等
的消毒方法，受到了幼师和
孩子家长的欢迎。

刘庄村组织捐款近四万元助学

本报 6月 4日讯 (通讯
员 崔丽丽 记者 陈伟 )

为了改善村小学的办学条
件，1日，张庄街道刘庄村组
织村民和驻村企业为学校捐
款。短短一天的时间共收到

了39195元的助学善款。
刘庄村相关负责人介绍说，

自2011年起，每年“六一”儿童节，
村里都会组织捐款助学，所得款
项全部用于刘庄小学的教学设
施改善和学习活动开展。

济南西站安置区举行社区运动会

本报6月4日讯(通讯员
崔丽丽 记者 陈伟) 2日
上午，槐荫区济南西站安置区
社区运动会在饮马小学举办。

据了解，本次运动会由济
南西站安置区银河伟业物业

管理公司组织，来自大饮马、
小饮马、演马、彭庄、大金庄、
于庄、小董庄7个村的村民及
演马佳苑、礼乐佳苑、兴福佳
苑、大金新苑四个安置社区的
物业人员参加了本次运动会。

天桥打造小区消防“物业防线”

本报 6月 4日讯 (记者
董从哲 通讯员 赵奎芬 )

近日，天桥区住房保障和
房产管理局组织物业消防安
全培训知识讲座，全区 70余
家物业企业负责人集中上
课，学习如何在第一时间内
发现和消除火灾隐患。

“物业公司在小区火灾
扑灭工作中可以起到很好的
作用。”济南市住房保障和房
产管理局物业处处长张卫东
说，“最近各种原因引发的火
灾频繁见诸媒体，物业公司

要高度重视消防安全工作，
日常巡查很重要，尤其是要
重视车辆停放的管理，严禁
车辆占压消防通道，排查消
防设施，做好测试和安全防
范 ，严 禁 消 防 设 施 带 病 运
行。”

天桥区住房保障和房产
管理局副局长李小平说，“听
课的物业代表回去后要传达
好讲课内容，进入夏季，尤其
是百姓家中电器使用多火灾
隐患大，物业公司要抓好员
工培训，防患于未然。”

公厕开门晚，憋坏晨练者
不少人被迫“就地解决”，居民呼吁公厕早点开门

本报6月4日讯(记者 王倩
实习生 于丽娟) “公厕开门时间
有点晚，有的晨练者内急实在憋不
住了，就在广场周围的绿地里解
决，很不文明。”4日，70岁的济南市
民孙大爷向本报记者反映。

4日上午，记者来到山东体育
中心附近看到，在经十路和经十一
路方向各有一个公厕。据孙大爷
反映，公厕一般 7点 3 0分左右开
门，给晨练的老年人带来很多不
便，“特别是周六周日，济南公交
旅游大巴早晨7点左右从广场附
近发车，很多游客内急跑到公厕却

发现大门紧闭，急得团团转。”孙大
爷告诉记者。

公厕保洁人员告诉记者，公厕
一般7点30分开放，晚上6点30分
左右关门。据了解，两个公厕的保
洁人员都是义工，没有工资，“我们
是一人负责一个公厕，如果让我们
24小时开放，确实管不过来。”保洁
人员无奈地说。

记者了解到，这两个公厕归
属省体育中心。当初设立公厕主
要是为了解决晨练市民特别是老
人的如厕问题，完全免费开放。记
者看到，厕所杂物间还摆放着省

体育中心为老年人免费提供的音
响设备。

刚刚晨练结束的李大爷告诉
记者，他早上4点左右就会来到附
近广场上放风筝，“我确实遇到过
上厕所不方便的问题，但是让公厕
管理人员4点开门也不现实。”

随后，记者拨打了省体育中心
办公室电话，工作人员告诉记者，
经十路公厕归体育局，经十一路公
厕因曾被环卫局整修，归属还不明
确。“关于公厕开门时间晚的问题，
我会尽快向领导反映，尽快解决问
题。”这位工作人员说。

历下区燕山街道燕文居委会一共有10名工作人员，其中6位是军人的妻子。这个

“军嫂居委会”有很多与其他居委会不同的地方：它的办公地点在部队大院里，工作人

员有时候带着孩子来上班，很多事都是“托关系走后门”办出来的。

快乐交换
日前，山师附小二年级三班组织孩子们把旧玩具拿出来，

实行“快乐交换”，培养孩子们公平交易以及与他人共同分享
的意识。 尹明亮 摄

6月4日下午，燕文居委会工作人员合影。这9位工作人员中有5位是军嫂，还有一位军嫂张芳去居民家里走访
没能参加合影。 本报记者 王媛 摄

大手拉小手
近日，山东师范大学管理科学与工程学院走进长清区文昌

街道办事处中心小学开展基层组织建设年创建活动，同该小学
1200余名小朋友共同庆祝“六一”国际儿童节。 韩友 摄
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